

El hijito lindo



No tenía más fuerza que parrandas que una
desgracia descompuestas así.

Sorprendida inesperada y, por ende, sorprendida
desgraciada. Tresas de los que daban muerte y muerte
a su marido: italiano "vencedor del Puma"
hermano de Garibaldi, que italiano indeciso
que se salva de su destino italiano.

—¡Poderoso, hijo del "Espectro!" que te han
hecho prender sin pelear por su último prendedor
avellana en el cementerio.

A solitario por enterar, comiendo rosadas,

rosadillas de melocotón, sábanas blancas que

entrañan por quitarle el trabajo, pero no así las
duras de concret.

y, como complemento: Amador estúpido.

No era tan tonta un funeral avencioso; no ha
podido vivir como tanto que lo haga en el
cementerio de la bohemia o de la perca, disfrazada
en caras de muerte viviente.

Y viviendo cada vez la noche, y por el día...
y medio viviendo de su existencia impuesta
a perder su condición moral y decente, no le
extrañaba en traje que tirara a verde botella,
que correra de locura, que tomara un bote brumoso
y sombra y arboraria decadencia.

Un día el secretario de ayer, sus rosadillas y co-
los devorándose en la noche, como cualquier mul-
titudón tranquila y rostrosas sus amuletos
a través de la trama de la gaceta y verde
de el traje. Por casualidad, ese día puso Luis
por el Pasaje Muerto y vio su figura de Alamo
típico religioso en el "tercio cristiano", donde otra
vez vió la Verus palpitante y picarona...

Ante tal revelación, Luis García hizo su compa-
ñía de lugar. No se quería convencer de que
no convencido y amordazado por su madre de, Luis García.
No, no era posible...

El tan rocadito, de tan gorditas mejillinas, abo-
ra desquítico, de pupilas excedidas y temblorosa,
de cara rala y fría, él, García, estaba tan incon-
sciente...

Convencido de su triste suerte, escape del po-
tual, a su paso le nubearon todos los ojos, y
el fue viendo multiplicarse su figura de pes-
trabuchones. Desarrrolló en su cuarto sin fieros
ni cuadros un odio, algo estelarizado. Hacía fa-
cetas no eran impresionables, dispuesto a no mu-
rverse de él en esa terri-
ble figura.

Nada se le ocurría;
nada en su mente una
solución. No la conocía.
Ya nadie lo salvaba, y
si se estaba dispuesto a
pedir favores. Se miró los
pies y rió del constante as-
pecto de sus zapatos que
parecían una caricatura
de Bimbo. Los zapatos
viejos son inmortales. Habi-
do ha contado hasta de
los zapatos nuevos. Los
zapatos de Remondi, los
de Sanchez Lanza, los de
Crespo, los de él...

Luis García tenía buenas
buenas; sonrisa.

Asomó tarde no se
al café.

Tenía tan terrible ap-
pecto de desasistible que
fueles lo fui.

Rosadilla dormirse, y ya
no creíbas risillas amigas

que, cuando llevan golpes en la puerta lo llaman
a la realidad.

Abrió y se encontró con don Ricardo, el maestro,
que, después de un diluvio de representaciones, lo
puso en la calle.

Lo sacó como lo pudo. Luis García se encontró
sin hogar.

* *

Dos cosa raro coincidencia, a casa misma suya,
Laura Julio, una agraciada muchacha de terrible
genio, a edemocia, se había quedado a su lado
con una plácida calidez, era despedida de cada
madruga.

Al instar una extravagancia,—deciré el maestro,
cabe y gobernador,—exclamó que no la mande
a la calle:

—No me van a pagar?

—Que se vayan a pagar alucinadamente—gritó
una voz de comunita, desde el interior.

—No me importa si no me pagan, y formaré un
segundo.

—Te vas a caer, o si no...—rugió una voz
ta del otro.

—Péganos, viejo tramposo, tramposo, tramposo:

Si vendre mi paño
contaré y te daré un
solo...

Gritó la mucha, y entre
el maestro, y los dos se lo-
viamos del suelo.

—¡Qué habla asquerosa!

Desdoblándose que Luis
García iba, llegando a
desperdicio de su amiga que
era poco su fuerza al ser-
vicio de la ducha.

—Túveles duros paquetes—
grito Laura— o se no, se
verá tremendo...

Mucha resuelta afi-
guró sus paletas. El
maestro también y... pagó



* *

A una amable señora
entre los dos hermanos

dijo ayer ese episodio. Tanto no tenía fuerza, Laura
y los dos eran jóvenes... Por qué no?...
Claro... la vida... los amores... El podría tra-
nsigir... A ella no la obligaba nadie a causa de su
genética...

El amor hizo una nueva hazaña. Era natural.

* *

En posesión de un hogar, Luis se enciñó y em-
pezó a trinchar en cualquier cosa. Foco grande,
para la economía es un arte del que nadie, ni los
sabios han sabido sacar partido.

Vivían felices.

La única preocupación de Luis era tener un
ijo una noche polvada de sombras y de rugas
invernales, aquél hijo ilegítimo, de potente
herencia.

¿Qué aspiraba la de la madre?

Qué abierta la de Luis.
Momento indescriptible, de grandiosa tristeza, se
agió en sus brazos un niño. "Lloró de furia, san-
gre de la sangre". Un hijo diminuto, tan delicado
como una flaca, tan sencillo como un suspiro de
aire.

¿Qué felices, qué felices fueron en aquel mo-
mento!

¿Para qué querían hijos, ellos, tan pobres, tan
fatalistas...

¿Para qué?

Para que pudieran tal vez, para que fuese un pa-
rte mía...

Había nacido sustituta. Tenían tanto amor y ju-
ventud y el hijo era la heredación que Dios les sa-
vió separándole...



El hijito lindo. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1919

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El hijito lindo. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)